

larga conferencia con el Gobernador, en la cual despues despues ^{de} hacen resaltar los males de la Sociedad debido al mal espíritu de los gobernantes y sostenerse en su actitud respecto a la injusticia con que se había procedido con los alumnos citados, hizo que el Sr. Coeio diera orden de dar libertad a los alumnos citados sin condiciones de ningún género, terminando así un asunto que hizo época en los anales queretanos.

Por supuesto que la publicación de la hoja dio resultado; pues muchas familias se dieron por excusadas y no asistieron al baile.

Conferen- La Sociedad de S. Vicente de Paul tiene tres confe-
cias, rencias bajo los títulos de Ntra Sra de Guadalupe, del Sagrado Corazon y Sr. S. José.

Esta sociedad tiene el noble fin de allegar fondos para socorrer al desvalido.

Sus ingresos mas o menos son de 4000 \$ o los cuales son gastados en alimentos, ropa y medicinas de los necesitados.

Sus asambleas tanto de los Srs como de las Sras, son precedidas por el Sr. Obispo a quien se le da cuenta de la administracion de estas Conferencias.

Escuela Se inauguró solemnemente precedido el Sr. Obispo el 18 de Febrero de 1892 en el edificio sagrada, contiguo al templo de Teresitas.

Pronunció un discurso su director el Sr. Sr. D. Guadalupe Velasquez, relativo a la historia

de musica sagrada desde los primitivos cristianos hasta nuestros dias.

Ese dia se estrenó un organo que se hizo en el interior de esta escuela para enseñanza de los niños y el cual comenzó a hacer D. Manuel Arco y continuó hasta su conclusion el joven José Rodriguez bajo la dirección del referido Sr. Velasquez, sacando un costo de 2,000 \$ y pico de pesos expensados por el Sr. Obispo.

Hubo ese dia un concierto para solemnizar aquel acto en el cual tomaron parte alumnos del Seminario discípulos del Sr. Velasquez, así como el profesor José Aguilera y el no menos aventajado D. Agustín González quien estudió en Alemania en compañía del citado padre.

meses
1892.

Breve reseña del establecimiento del asilo provisional para pobres en el ex-convento de Capuchinas.

La escasez suma de semillas a consecuencia del temporal y otras circunstancias de penuria general, vinieron a reducir a la clase pobre y trabajadora de las haciendas y ranchos a estado deplorabile de miseria, obligandola a salir de sus hogares y buscar en otra parte la subsistencia. Esto hizo naturalmente que esta ciudad se inundara por decirlo así, de gente pobre procedente en su mayor parte de las rancherías y haciendas de S. Miguel Allende, y S. José Iturbide del Estado de Guanajuato que pululaban por

las calles implorando el auxilio de los transeuntes y llamando á las puertas de las casas implorando socorro.

Multitud de ~~ambos~~ seres humanos de ambos sexos, socios, macilentos y cubiertos de harapos, familias enteras recorrían diariamente las calles hasta en las horas de la noche en busca de alimento, el q̄ solicitaban con insistencia y verdadera suma necesidad. Cuadraban Aristóteles, sombríos y conmovidos, impulsó á varias personas á remediar en parte hasta donde fuere posible, y concibieron la idea de establecer un asilo donde fueran atendidos siquiera tres meses, si no más los necesitados como lo desearan, al menos los mas que se pudieran.

Al efecto, algunas de aquellas personas constituyéndose en Junta, acordaron como primer medio de arbitrar recursos, ocurrir á la piedad de los vecinos, quienes correspondiendo de la manera mas benévola á la invitación que se les hizo, atendido el noble fin propuesto, ofrecieron y señalaron espontáneamente cada uno de los invitados el donativo que su posibilidad y circunstancias particulares le permitían.

Los que suscriben, á nombre de aquella Junta, y en lo particular, manifiestan muy sinceramente á todos los donantes sus mas cumplidos agradecimientos.

Establecido ya el Asilo en el Ex-Convento de Capuchinas, previo permiso que se pidió y obtuvo de quien corresponde, se procedió al ingreso á él de los pobres que lo solicitaban, disponiéndose de ant-

mano lo conveniente en el interior de aquel lugar y asilándose hasta 347 individuos de ambos sexos cuyo numero no ha aumentado, sino al contrario ha habido bajas, ya por algunos fallecimientos y ya porque han salido voluntariamente algunas personas para regresar á sus hogares, y á quienes se ha proporcionado algo para su viaje, hasta donde lo permite el estado de los fondos, siendo en la actualidad el numero de los asilados existentes de 301 incluidos 35 niños de pecho, con dos nacimientos que ha habido.

El Asilo de donativos mensuales suscritos en numerario asciende á 708 \$ 16 ¢ segun lo manifiesta la lista adjunta.

En semillas han donado los Srs D. Antonio Perez Bolde una fanega frijol y otra garbanzo; D. Pedro Acevedo 4 fgs frijol y D. Santiago Jimeno dos costales de Chile.

La Junta Vergara ha contribuido tambien con 320 costales de cañamazo para abrigos.

Los socios de uno y otro sexo de las Conferencias de S. Vicent de Paul, y algunas otras personas particulares, han un partido su auxilio á los asilados dándoles instrucción principalmente religiosa y de primeras letras, repartiéndoles tambien algunas piezas de ropa.

Asi mismo los Srs Facultativos de Medicina, Echarri, Dodoz y Negrete con la mejor buena voluntad se han prestado á la asistencia de los enfermos;

Cor
eEsc
de
sa

7 la Sta. Bocabegra con deferencia 7 amabilidad, ha practicado la operacion de la vacuna.

Los alimentos q^e se les han ministrado, condimentados en el mismo local, han sido, al principio, carne, pan arroz, frijol, tortillas, dulce para tomar el atole, 7 leche para los enfermos 7 niños; 7 solo se ha suprimido la carne por economia, substituyendose con unas raciones de tortillas, en atencion a que no se cubrieron los gastos, pues en el mes de Octubre proximo pasado ascendieron a \$ 87. 87 q^e 7 con aquella economia, en el mes actual se ahorraron \$ 120. 00

Se les asiste tambien con medicinas, 7 se les proporciona barbero a los q^e lo necesitan, asi como jabon a todos para asearse.

A las personas q^e gozan de salud, se les ha proporcionado trabajo 7 con el producto de este, se les ha proporcionado ropa.

Para conocimiento del publico en general, asi como para satisfaccion de los señores protectores de esta obra, exponemos q^e al asilo han ingresado los sumamente miserables 7 en un estado de languidez 7 estenuacion indecibles; 7 q^e a excepcion de los q^e han fallecido por otras causas, los demas han recobrado fuerzas 7 vigor 7 se encuentran en buena salud.

Invitamos a todas las personas q^e deseen visitar el Asilo, para q^e ocurran a la hora q^e gusten, 7 comprueben con su vista la veracidad de nuestros dichos.

Sigue en el Cuaderno 5.º

Con
e

Esc
de
so

u
a
Pasa
pe
u
Pa
le
es-
ca
ia
lo
cas
de